320 Varia.

de la sclérodermie. 10. Traitement du rhinosclèrome. Vénéréologie. 1. Quand doit-on commencer le traitement de la syphilis par le mercure? Pendant combien de temps le traitement de la syphilis doit-il être continué? Faut-il traiter la syphilis au moment de l'apparition des accidents de cette maladie oubien faire le traitement provisoire en dehors de ces accidents? 2. Modification des éléments figurés du sang chez les syphilitiques dans la période condylomateuse. 3. Méthodes de traitement de la syphilis par les injections mercurielles solubles et insolubles.

Wissenschaftliche Privat-Bibliotheken. Der Herausgeber des "Verzeichnisses von Privat-Bibliotheken". G. Hedeler in Leipzig, wird dem kürzlich erschienenen I. Band (Amerika) demnächst den III. Band (Deutschland) folgen lassen. Um diesen wichtigen Theil möglichst vollständig zu gestalten, besonders hinsichtlich wissenschaftlicher und technischer Sammlungen, richtet derselbe an alle Besitzer hervorragender Bibliotheken die Bitte, ihm, soweit nicht schon geschehen, Angaben über Bändezahl, Sonderrichtung etc. ihrer Bücherbestände zur unentgeltlichen Benutzung zu senden. Bei den im I. Band kurz beschriebenen 601 amerikanischen Privatbibliotheken fanden Sammlungen unter 3000 Bänden nur dann Aufnahme, wenn hoher Werth, Seltenheit etc. dies rechtfertigten oder wenn es sich um bedeutendere Specialsammlungen handelte. Eine ähnliche Begrenzung ist auch für die übrigen Bände nöthig. Neben Büchersammlungen literarischer oder allgemeiner Richtung werden wissenschaftliche und technische Fachbibliotheken gerade im III. Band ganz besonders berücksichtigt. Für die Allgemeinheit dürfte das "Verzeichniss", dessen Benutzung ein jedem Band beigegebenes Sachregister erleichtert, auch insofern Interesse bieten, als dasselbe dazu beitragen kann, dass manche wichtige, im Privatbesitz befindliche und daher gegenwärtig meist nur Wenigen bekannte Bücherschätze bei wissenschaftlichen und literarischen Forschungen mehr als bisher zu Rathe gezogen werden. Wer sich des Besitzes einer geeigneten Fach- oder Hausbibliothek erfreut, sollte die Mühe einer kurzen Mittheilung nicht scheuen.

Berichtigung. In meiner Arbeit über das Eczema marginatum habe ich gelegentlich der Nennung der Autoren bei der Aetiologie dieses Processes durch einen Lapsus den Namen Koebner's zu nennen unterlassen, was ich hiemit, auf seine diesbezügliche Reclamation hin, nachtrage.

Dr. Eduard Spiegler.